

5 Enero 1903

"El diario popular"

SANTIAGO DE CHILE, Lunes 5 de Enero de 1903

EDITORES

OS

rib por un año a
edita

758

militares la su-
mida durante el
Diciembre. Y el
gavelas de la Biblia

YO COPEPE

marc

Franek

ent

CIEGO

ENRO

EL TESORO por
a punto como tor-

CHICOS

\$ 4.00

3.00

1.50

0.60

Lro:

centavos

centavos

S:

Casilla 1414

OPULAR

DOD

OYARZUN,

dirección
ario,
ara establecer
scripciones y

Señor

noso Z.

le recibir avia-
ra El Diario
y en provin-

de 1902.

MINISTRADOR.

ara 1903

OPULAR

nto con nues-
tos a los sus-
cipidores a
oso Almanan-
a numerosos
os ha edita-
para nuestroadadores y sus-
s Poulat se
tras oficinas

able 1084

nque.

Años Minis-
tro, oficina en

1-1

el PUNTO

clamo a ver
una Sema-
tina.

Se cree que pronto se despachará el proyecto que dijeron algunos de sancionado y Diputados con arreglo al dictamen ceso.

La Escuela Profesional de Niñas clausuróayer sus tareas escolares con una hermosa fiesta.

Se halla enfermo el Secretario de la Legación de Francia, M. de Castilleon de Saint Victor.

Partió a Concepción el Intendente de esa provincia, después de haber dado al Gobierno explicaciones de su conducta.

La cuarta comisión de límites, que preside el ingeniero Señor Donoso Grille, partirá en ocho días más al Seno de Última Esperanza.

Se gestiona actualmente la cancelación de las deudas municipales retenidas en el Fisco, quitando el embargo de las entradas de la Empresa de Agua Potable.

A mediados del presente mes partira a Vina del Mar S. E. el Presidente de la República.

Mañana probablemente quede terminada la distribución de candidatos entre los partidos que forman la coalición.

Hoy 6 mañana comenzarán a salir a vacacionar los alumnos de la Escuela de Clases.

Con gran solemnidad se verificó ayer la distribución de premios en la escuela de niñas de la Sociedad de Santa Filomena.

Son infundados los rumores de un conflicto entre el primer Alcalde y algunos regidores liberales-demócraticos.

Hoy a las 4 se reunirá en la casa Universitaria la Facultad de Filosofía y Humanidades.

El 7 del presente celebrará sesión la Sociedad Nacional de Minería.

Ayer hubo una hermosa fiesta en la escuela parroquial de niñas de San Miguel con motivo de la repartición de premios a las alumnas de ese establecimiento.

El 7 del presente regresará a Santiago el General Körner.

Para y por los obreros

Me propongo publicar en El Diario POPULAR una colección de artículos sobre materias que interesarán, lo espero, a nuestros lectores de Santiago y de provincia.

Para empezar voy a decirles por qué y para qué fundamos el Diario POPULAR.

Dese luego, no crean Vds. que es

te es un diario de ocasión de aque-

los que salen una semana y que des-

púes, como esas estrellas volantes,

se ocultan para no verlos más; ni es

campeón de esos periódicos que

se publican en las vísperas de eleccio-

nnes para sembrar sus promesas y

como se dice vulgarmente, para ha-

cerla para los chumardanos electores,

de los que desaparecen después de las elecciones con muchas esperanzas y con mayo-

res desengaños.

Les declaro que El DIARIO POPU-

LA se ha formado porque se hacia

sin la necesidad de un periódico que

defendiera los bien entendidos

intereses populares de un modo par-

cial, recto, cuya criterio de justicia y

de cordial materialidad cristiana sin

eso que llama *populachería* y que

no es sino la unión con que se condic-

menta a silly el interés personal,

egoista, de muchos escritores.

Se formó El DIARIO POPULAR para

dar al público una lectura sana y

amena que no intraya y distorsio-

nease en el lugar de una manzana

de buenas impresiones en cuyas filas se

leen constantemente ideas impregna-

das de malos sentimientos y per-

vers consigo.

Nuestro plan no consiste únicamente en publicar un diario, sino en

hacer de él un centro de verdadera

protección para muchos pobres que

desearían el auxilio económico de otras

personas, ya en causa de enfermedad

o de nómadas judiciales, etc., para lo

cual pensamos establecer una serie

de pequeñas obras en que El DIARIO

POPULAR se sentirá complacido de

intender a sus lectores.

El tiempo ira haciendo ver al pú-

blico la sinceridad de nuestras pro-

misiones.

No es verdad, lectores, que un dia-
rio es algo indispensable en nuestros
días, si no es verdad también que un
buen amigo, que siempre lo buscas-
mos, raro vez lo encontramos y que
cuando lo tenemos nos consideramos
muy felices?

Si, nos respondéis, y yo estoy con
vos, pero todos sabemos que los
buenos amigos se conocen por alme-
días que toman en todas las circun-
stancias de nuestra vida, alegrándonos
cuando nos alegramos, aliviéndonos
cuando estamos tristes y consolán-
donos y ayudándonos cuando lo des-
tacito suento.

Atímeno a mí me pasa así con un
amigo, que cada vez que me empieza
a contar un cuento, me empieza a
quedarse dormido, y él se me enoja y
me retiene para que lo oiga; por fin
nos conviendo en que sus cuentos
no duran más de quince minutos; y
para que no les pase a ustedes lo
mismo que me pasaba a mí, les pro-
meto que mis artículos no serán más
largos que una columna, y como ésta
la leerán en menos de cinco mi-
nutos, me la ganarán por diez mi-
nutos, que los pido los aprovechen
muy bien; porque los gringos dicen
que el tiempo es dinero, y que en es-
pacio de tiempo se pierde.

Atímeno a mí me pasa así con un
amigo, que cada vez que me empieza
a contar un cuento, me empieza a
quedarse dormido, y él se me enoja y
me retiene para que lo oiga; por fin
nos conviendo en que sus cuentos
no duran más de quince minutos; y
para que no les pase a ustedes lo
mismo que me pasaba a mí, les pro-
meto que mis artículos no serán más
largos que una columna, y como ésta
la leerán en menos de cinco mi-
nutos, me la ganarán por diez mi-
nutos, que los pido los aprovechen
muy bien; porque los gringos dicen
que el tiempo es dinero, y que en es-
pacio de tiempo se pierde.

Atímeno a mí me pasa así con un
amigo, que cada vez que me empieza
a contar un cuento, me empieza a
quedarse dormido, y él se me enoja y
me retiene para que lo oiga; por fin
nos conviendo en que sus cuentos
no duran más de quince minutos; y
para que no les pase a ustedes lo
mismo que me pasaba a mí, les pro-
meto que mis artículos no serán más
largos que una columna, y como ésta
la leerán en menos de cinco mi-
nutos, me la ganarán por diez mi-
nutos, que los pido los aprovechen
muy bien; porque los gringos dicen
que el tiempo es dinero, y que en es-
pacio de tiempo se pierde.

JUAN ENRIQUE CONCHA.

Los internacionalistas

DEL LIBRE-PIENSO

A un renglón seguido de las torpes de-
claraciones de ateísmo brutal e in-
iprofes hechas por los viejos maestros de
la juventud chilena, publica el ór-
gano de la masonería en Santiago
una circular firmada por el Diputado
español Blasco Ibáñez y otros
ellos. Ellos se dan de su reale, es decir, de
sus vaillantes que han amotillado a
los vagos y perdularios en contra de
los conventos de monjas.

Eos caballeros invitan a todos

sus aliados de este país para asistir a
un congreso del libre-pensamiento

que se celebrará en Roma, en 1904 y

a constituir una liga de librepense-
dores.

Invitan además a los chilenos de

esa catana a constituir un ORGANO

PARLAMENTARIO también de librepense-
dores.

Farsantes!

Todo el día no hacen más que de-
cirles que deben separarse la religión
de la política y ahora vienen con
ORGANOS PARLAMENTARIOS del 1.º y 2.º
y 3.º

Porque no otra cosa que PIENSO

LIBRE quieren estos librepensadores.

Pienso-Libre es la moral indepen-

diente que profunda lúnicamente rob-
ar.

Pienso-Libre (por si Vds. no lo sa-
ben, pienso es la porción de alimen-
to seco que se da a los librepense-
dores).

dores — quiero decir a los

los que

—

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.

PIENSO-LIBRE es el matrimonio

de la moral evan-

gelica.